

LAS BALEARES

DIARIO REPUBLICANO

AÑO V

Redacción y Administración.—Calle del Conquistador número 47.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de LAS BALEARES D. Miguel Roca.

Palma de Mallorca, Jueves 8 de Noviembre de 1894

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: UNA PESETA al mes en toda España.— Extranjero, CUATRO PESETAS trimestre.— Número suelto: DIEZ céntimos.

NÚM. 1035

Se publica todos los días laborables.

LA VACUNA DEL DOCTOR ROUX

Los antecedentes presentados, y otros parecidos menos ruidosos, que todavía podríamos invocar (por ejemplo: vacunas contra la fiebre amarilla, tétanos...), ¿pueden servir para rechazar sistemáticamente la vacuna del doctor Roux contra la difteria? No, en verdad. ¿Demuestran algo contra su eficacia curativa, sostenida por el inventor y sus partidarios? Tampoco; ni con tal propósito los hemos citado. Aquellas observaciones dicen sólo, pero con abrumadora fuerza, que por la importancia grande de los hechos experimentados, por la reconocida autoridad de los profesores que discurrieron los inventos, por el error que llegaron a padecer tantas Comisiones y profesores que unieron su testimonio al de los genios (*sic*) inventores, por la escasa ó ninguna demostración que, á la larga, resultaron contener estadísticas que, en los primeros tiempos, se creyeron de irrefutable y elocuente prueba, hoy ya no hay derecho á entusiasmos ligeros, á prematuras afirmaciones, á espejismos de un buen deseo, y sobre todo á interesados estrépitos en el tratamiento de una enfermedad infecciosa, sea esta cualquiera, por medio de las vacunas procedentes de la doctrina parasitaria; y no dicen tampoco, en cambio, para mí—y consigno una opinión que expresa mis individuales creencias—que estemos en el caso de abandonar aún este camino de progreso, y de rechazar la posibilidad de que nuevas tentativas, mejoradas en tales ó cuáles detalles, logren ser más afortunadas que lo han sido las anteriores. Es la historia de todas las empresas difíciles; y yo pido á Dios, muy fervientemente, que no cierre la muerte mis ojos sin antes lograr la dicha inmensa de ver resuelto este bienhechor empeño de la medicina, aunque sea en la más benigna y trivial de las enfermedades infecciosas; porque confío que resuelto el problema con una muy leve, no tardará en resolverse para otras más graves.

En el caso actual yo advierto, por el momento y en lo que al público interesa, dos cuestiones esenciales, que procuraré exponer en las menos palabras posibles; primero: una cuestión de doctrina, ¿es atendible el descubrimiento?; y segundo: una cuestión de conducta, ¿cómo debe la medicina presentarlo á la sociedad?

No quiero, ni procede entrar aquí en la exposición técnica del descubrimiento; el extracto de la conferencia del doctor Martín, ayudante y colaborador del doctor Roux, que publicó *El Liberal*, dice mucho más de lo que interesa y puede entender el lector profano; y el que lo sea competente encontrará en las revistas profesionales cuanto pueda apetecer y aquí holgaría. Dejemos, pues, esto á un lado, y vayamos á lo social, por decirlo así.

El descubrimiento, supuesto ó real, del doctor Roux, por presentarse con un fondo y una forma de índole médica sana, dentro de las doctrinas imperantes, tiene derecho á que se le mire con respeto, y se le ensaye con toda aquella prolijidad y esmero que hoy se emplea en los hospitales, y contrastan pronto la exactitud ó error de un método terapéutico. Esta es la misma tesis que yo planteé y sostuve cuando creí que las inoculaciones anticoléricas eran inofensivas; la que sostuve con motivo de la rabia y de la tuberculosis, y la que sostendré siempre.

Como toda religión tiene sus dogmas, y todo gobierno nacional tiene sus leyes, así toda doctrina médica imperante tiene sus cánones para realizar el progreso; y siempre que dentro de la doctrina parasitaria que ahora impera en medicina, un descubrimiento terapéutico haya cumplido ciertos requisitos en punto á principios, á experimentación y á fundamentales deberes de humanidad con el enfermo, procede realizar la aplicación de aquel medio curativo, para ver si la experiencia le acredita.

Jamás, desde que la medicina existe, hubo una doctrina de autoridad más imperativa, de puntos de vista más amplios, de iniciativas más originales, de aspiraciones más elevadas, de más estrépito por sus creaciones y sus derrumbamientos en sucesión vertiginosa, de más estudios positivos realizados y que más fecundo y copioso sedimento deje en la constitución definitiva de la ciencia, que lo es la doctrina parasitaria. Y se debe esto á que así como hasta ahora las doctrinas dominantes eran, por regla general, ontologías de los maestros, la actual representa el esfuerzo supremo de la investigación positiva, desarrollada por todas las ciencias físicas, químicas y naturales, en sus aplicaciones á los problemas de la salud y de la enfermedad, de la vida y de la muerte.

De aquí su fuerza, su autoridad y sus derechos; de aquí el perdón de sus errores, que los tiene grandes, en premio á sus aciertos, que son muchos; de aquí su arrogancia y sus osadías, sin las cuales no se realizarían hermosos adelantos y conquistas en germen, cuyo fruto recogerán las generaciones venideras.

Pues bien: hija legítima de esta doctrina es la obra del doctor Roux; y yo creo que, tal como aparece, se la debe recibir con beneplácito y esperanza, deseando que sean ciertas sus afirmaciones y perdurables sus conquistas. Sin fé y sin esperanza, la medicina no avanzaría un paso; y urge mucho que no se esté quieta, porque el grito de dolor que lanzan los que padecen desgarran el corazón.

Yo no sé si lo que dice Roux es verdad ó no; diré más, no quiero hacer crítica de su comunicación al Congreso de Buda Pesth, siquiera me parezca muy floja en varias pruebas, y discutible en algunas de las extrañas afirmaciones que contiene; en tales casos, ya por simpatía, ya por benevolencia, ya por una esperanza á prueba de desencantos, prefiero ser abogado de las ideas generosas, antes que ser fiscal de los errores posibles. Así como así, esta vez, ¡es tan hermoso, y regocija con tan inefables consuelos y encantos, pensar que la difteria, esa implacable y terrible enfermedad que envenena y agarrota las generaciones en capullo, cuando más tierno y más lindo y más angelical es el ser humano, pueda ser combatida y dominada!

Pero—y aquí entra la segunda cuestión social que yo advierto—«puesto que no se trata de una verdad evidente, y por todos reconocida; puesto que lo que se inicia es un periodo de experimentación delicada y transcendental,» se impone que en este asunto presidan la honradez más acrisolada, la delicadeza más exquisita, el sacerdocio más austero, la consagración, en fin, de la Medicina, siempre bienhechora, humanitaria y generosa.

Nos ha enseñado la experiencia que, en casos

tales, entra por mucho el negocio; el afán de notoriedad; la industria de la novelaría; la especulación contra los crédulos, los desesperados y los ignorantes; y esto hay que perseguirlo á sangre y fuego, y esto hay que evitarlo en lo sucesivo.

Se echa á volar una especie de semejante indole, con visos de verdad científica, y se produce un estupor general; acuden á la defensa de tan noble empresa los ánimos generosos, los profesores entusiastas por el adelanto de la ciencia, los médicos ganosos de notoriedad, los espíritus abiertos á toda novelaría, sea cual fuere, y la prensa noticiara, buscadora de la nota de sensación; y todo ello crea una corriente grande, impetuosa, que desafía hasta el fracaso, y arrastra á los infelices enfermos, los cuales no escasean su sacrificio á la mano que se les tiende, ni al precio que se les impone.

Las vacunas del cólera y de la tuberculosis padecieron mucho por rumores de esta consideración; y ello, lo declaro ingenuamente, ha enfriado entusiasmos que yo sentía algún día ante empresas de tal linaje, y me hace mirar con recelo esas agitaciones del público, cuando surgen los tremendos y difícilísimos problemas de la terapéutica.

El industrialismo científico se ha desarrollado en los últimos años de una manera sorprendente, y hoy señorea como nunca los campos médicos, vistiendo las purísimas y albas vestiduras del sacerdote, y simulando las grandezas del genio ó del sabio.

Aplaudimos el noble y humanitario impulso que llevó á los doctores Robert y Llorente á conocer el descubrimiento y proporcionarse el líquido vacunífero, porque estas diligencias y generosas iniciativas redundan en bien de la ciencia, en comprobación de la verdad y en provecho del paciente; pero es de temer la ingerencia más ó menos disfrazada del charlatán y del especulador.

¿Cuántos millones hizo circular la tuberculina de Koch, á cambio de acelerar la muerte á muchos desgraciados!

¡Ah! ¡No se puede tolerar tal abuso! Si la Medicina debe ser pura y humanitaria siempre, debe serlo más en estos casos, cuando utiliza el primero y más delicado de sus ministerios: el derecho á la experimentación en el cuerpo humano.

Si así no fuese, hay que temer llegue el día en que, como Platón pedía por labios de Sócrates, la expulsión de los poetas de una república modelo; y como Domiciano arrojó de Roma y de Italia á todos los filósofos, así un gobierno verdaderamente higienista y celoso del bien común, acuerde echar de la nación á los médicos, por conveniencias de salud pública.

Dr. A. Pulido.

Desde París

3 Noviembre de 1894.

Aspecto de París.

París presenta el mismo aspecto de luto que presentaba cuando el asesinato de M. Carnot solo que las banderas rusas figuran al lado de las francesas.

Las banderas, adornadas con una gasa negra, ondean á media asta en los edificios públicos y mu-

chas casas particulares, sobre todo en los barrios céntricos.

Compacta multitud recorre los boulevares y aranca de las manos a los vendedores los periódicos, que publican hasta los más mínimos detalles de los últimos momentos de Alejandro III.

Se venden millares de fotografías de éste, haciendo sus vendedores un buen negocio. El comercio no tiene entrañas, y el de París sabe explotar cuantas oportunidades se le presentan para hacer su agosto.

Los cancioneros no se han quedado atrás, y son ya varias las canciones que corren de mano en mano aludiendo a la muerte del czar, por más que parezca que tan triste suceso no debería prestarse a otro cántico que a la monótona salmodia del «De profundis» ó a la terrible imprecación del «Dies iræ».

Los teatros que cobran subvención del Estado, y algunos otros particulares, han cerrado sus puertas en señal de luto.

En varios barrios se inician suscripciones para comprar coronas fúnebres destinadas al czar.

No hay nadie en París que se ocupe de otra cosa que de la muerte de éste. Toda la capital presenta ese aspecto particular propio de las grandes calamidades públicas.

París ha perdido por completo su característica fisonomía de ciudad de los placeres, y ha tomado todo el aire de una inmensa necrópolis.

El manifiesto de Nicolás II

El nuevo emperador de Rusia ha publicado un manifiesto dando cuenta de su advenimiento al trono en el cual hay párrafos que no pueden menos de chocar en gran manera a los que hemos perdido la costumbre de ver la mano de la Providencia en los acontecimientos políticos que cambian el modo de ser de los pueblos.

Después de dar cuenta de la muerte de su padre y del luto que con tal motivo aflige a Rusia y a las naciones extranjeras, Nicolás II añade:

«¡Cúmplase, sin embargo, la voluntad del Altísimo! Nuestra inquebrantable fé en la bondad de la Providencia nos conforta, y nos sirve de consuelo el pensar que nuestro dolor es también el dolor de nuestro bien amado pueblo: «no se echará en olvido que el poder y la fuerza de la santa Rusia estriban en su identidad con nosotros y en su ilimitada adhesión hacia nosotros».

«En esta hora dolorosa, pero solemne, de nuestro advenimiento al trono del imperio ruso y de la soberanía de Polonia y del gran ducado de Finlandia que la está indisolublemente unida, nos acordamos de las voluntades testamentarias de nuestro difunto padre, y, penetrados de ellas, nos hacemos a la faz del Altísimo la sagrada promesa de no tener otro objeto que la prosperidad pacífica y la gloria de nuestra querida Rusia y la felicidad de todos nuestros fieles súbditos. ¡Quiera el Todopoderoso, «que nos ha elegido para tan alto puesto», prestarnos su auxilio!

«A la vez que elevamos fervientes oraciones al trono del Altísimo por el alma del difunto, mandamos a nuestros súbditos que nos presten juramento de fidelidad a Nos y a nuestro presunto heredero, el gran duque Jorge Alejandrowitch, quien llevará el título de gran duque heredero y de czarewitch, hasta que plegue a Dios bendecir, con el nacimiento de un hijo, la unión que vamos a contraer con la princesa Alicia de Hesse Darmstadt.»

Podrá ser que el joven Nicolás II crea realmente que el Altísimo, como él dice, se ocupe tanto de él como en su manifiesto da a entender.

Pero, para los que no somos rusos, el lenguaje convencional empleado por el nuevo czar no puede menos de parecerse pura comedia.

Un hombre que, como Nicolás II, ha frecuentado las principales cortes de Europa, no puede tener sobre el origen del poder las mismas creencias que tenían los rudos czares que no habían traspuesto las fronteras de su semi-salvaje imperio.

El ministro de la Guerra y el capitán Dreyfus

Desde el 15 del pasado data el arresto del capitán Dreyfus, que confesó acto continuo su crimen de alta traición, y no obstante, hasta el 2 del corriente

no dió oficialmente paso alguno el general Mercier, ministro de la Guerra, para entregar el traidor al tribunal competente.

Todo este tiempo se ha pasado en componendas y en estudiar el medio de echar tierra al asunto.

Dreyfus pertenece a una rica familia de fabricantes de Mulhouse, y parece que ha habido gran empeño en salvarle por parte de la alta banca israelita, que ha puesto en juego toda clase de medios para conseguirlo.

Dícese que el ministro de la Guerra se inclinaba también a evitar el escándalo, y a este fin había mandado inscribir a Dreyfus con un nombre supuesto en el registro de la cárcel de Cherche-Midi. Su intención era desterrarlo al extranjero; pero un alto empleado militar del ministerio exigió que se aplicara todo el rigor de la ley al traidor, y esto, unido a que la prensa olió algo de lo que ocurría y levantó la liebre, le obligaron por fin a ocuparse del asunto en Consejo de ministros. Pero aun no se ha designado el consejo de guerra que ha de entender en el asunto.

Tanto tapujo y tantas dilaciones han hecho que la prensa empezara a creer que había gato encerrado, y hoy acusa abiertamente al general Mercier de encubridor y hasta de cómplice de Dreyfus.

Es casi seguro que tan escandaloso asunto será objeto de una interpelación en la Cámara en la sesión que esta ha de celebrar pasado mañana lunes.

De efectuarse dicha interpelación, preparémonos a presenciar otro escándalo de órdago.

Indignación contra los judíos

Sucede ahora contra los judíos lo que sucedió cuando el asesinato de Carnot contra los italianos.

Un judío ha hecho traición a Francia; luego, todos los judíos son traidores. Este modo de discurrir, que no hace mucho honor a los que lo emplean, es el que sigue *La Libre Parole*.

Dreyfus es judío y estaba además muy recomendado por Reinach, otro judío; débese, pues, desconfiar de todos los judíos.

De esto a predicar, como San Vicente Ferrer, el exterminio de todos los hijos de aquella raza maldita de Dios, no hay más que un paso.

«La Libre Parole» lo dá, aunque de un modo encubierto, al decir en su artículo de hoy que, en el caso de una guerra extranjera, sería preciso tomar contra los judíos las medidas que exigiese la salvación del país.

«La Verité» no quiere siquiera esperar la eventualidad de una guerra, y empieza por pedir desde luego al Gobierno que cierre la carrera militar a los judíos.

Y los que esto dicen son los mismos que ayer alababan la memoria de Alejandro III por haber hecho desaparecer las diferencias de derecho que antes existían en Rusia entre los viejos creyentes y los fieles de la religión ortodoxa.

¡Cuántas inconsecuencias hace cometer la pasión política y el injustificado odio de raza!

Los judíos, en medio de todo, han tenido la suerte de que la muerte del czar haya venido a distraer la atención de los franceses del asunto candente de la alta traición cometida por Dreyfus. De lo contrario, habría sido posible que el furor popular, excitado por algunos periódicos, se hubiese desatado contra ellos y les hubiese dado algún que sentir.

Un general traidor

¿No han observado ustedes que cuando hay un incendio se suceden tres ó cuatro en una semana?

Pues lo mismo sucede ahora con los traidores.

A la traición del capitán Dreyfus en Francia, ha sucedido la de un general austriaco.

Este, que ocupaba un elevado puesto en el ejército, ha sido arrestado en Viena. Se le acusa de haber vendido los planos de varias fortalezas austriacas al Gobierno ruso mediante un millón de francos.

Lo bueno de todo esto es que, aparentando querer la paz, todos los Gobiernos procuran hacerse con los datos necesarios para poder atacar las plazas fronterizas de sus vecinos.

Por lo visto, el espionaje no deshonra más que al que es cogido con las manos en la masa.

Capricho raro

Leemos en un periódico, que el riquísimo inglés Mr. Barros va a fundar un magnífico cementerio destinado exclusivamente a los suicidas.

Y lo mejor es que se asegura que el fundador, para poder estrenarlo, piensa suicidarse en cuanto el cementerio esté terminado.

¡Buen provecho le haga!

El partenon en peligro

El Partenon, esa magnífica joya del arte griego, amenaza acabarse de arruinar a consecuencia de las fuertes sacudidas que ha sufrido en los últimos terremotos.

La Sociedad Arqueológica de Atenas, al saber que el Partenon se encontraba amenazado de inminente ruina, se reunió en el acto, acordando proceder inmediatamente a su consolidación y abriendo un crédito ilimitado para ello.

Dicha sociedad ha dado una gran muestra de amor al arte y buen ejemplo digno de ser imitado por las sociedades similares que dejan derrumbarse con la mayor indiferencia, lo poco que nos queda como testimonio de las civilizaciones pasadas.

E. U.

De los Estados Unidos se reciben noticias muy interesantes.

Parece que el partido democrático, que triunfó en las últimas elecciones presidenciales con Mr. Cleveland, va de capa caída. Por todas partes, sin que haya dado motivo para ello, lo abandona la popularidad. No hay escrutinio en los Estados que no sea para ese bando un fracaso, y ya puede vaticinarse que los dos últimos años del presidente demócrata serán difíciles, pues tendrá que luchar con Parlamentos republicanos, es decir, adversarios suyos.

Otra noticia importante es la de que se inicia en la gran nación del Norte movimiento enérgico contra la inmigración.

Ya se ha llegado en los Estados Unidos al punto de que la tierra y el trabajo no dan medios suficientes de vida para los recién llegados. Estos no pueden hacerse un puesto sino perturbando las condiciones generales de la vida, cosa a que se oponen los obreros indígenas.

Acaba de morir en California William E. Coleman, un comerciante que en los momentos de la fiebre del oro, cuando San Francisco era una caverna de foragidos, se unió con varios hombres enérgicos y puso a raya en poco tiempo a los autores de innumerables atentados, ahorcando a algunos y expulsando a otros del territorio bajo pena de muerte.

Este ensayo de organización social defensiva en un caos de desórdenes y crímenes prueba hasta qué punto es fácil aun sin Gobierno constituido conservar el orden. Coleman tuvo que intervenir varias veces durante su vida para poner coto a desmanes de que era víctima San Francisco. La última vez fué al levantarse el populacho contra los trabajadores chinos. El enérgico comerciante organizó en una semana un cuerpo de 5.000 hombres, que metió en cintura a todo el mundo.

Obligado a suspender sus pagos en los postreros años de su vida, por efecto de malversaciones que cometieron en su casa empleados infieles, Coleman empezó de nuevo a trabajar, y hace meses pagó el último céntimo a sus acreedores. Era, según se vé, un hombre nada común, y así se explica el pesar que su muerte ha causado en toda la Unión.

S. Roc.

CRONICA LOCAL

Para la provisión de las notarías vacantes en Palma, Ciudadela, Algaida y Alayor se constituirá el día 2 de Enero del próximo año en la Sala primera de la Audiencia de este territorio el Tribunal de oposiciones, pudiendo los aspirantes presentar sus instancias antes del 31 de Diciembre.

El programa á que han de ajustarse los ejercicios se halla expuesto en el Colegio Notarial.

Leemos en *El Noticiero Universal* de Barcelona que por Real orden se ha concedido la cruz de primera clase de Mérito Naval con distintivo blanco, libre de gastos, á D. Raimundo Piña Capitán del vapor correo *Isleño* por los servicios que prestó durante los últimos sucesos de Melilla.

Enviarnos á nuestro muy querido amigo Sr. Piña nuestra más entusiasta felicitación.

Los sacrificios hechos por la Empresa del Teatro Circo para darnos á conocer el lindísimo y celebrado sainete en un acto y tres cuadros titulado *La Verbena de la Paloma*, letra de D. Ricardo de la Vega y música del maestro D. Tomás Bretón, bien merecen que el público corresponda á los desvelos de aquella y al constante estudio que de la obra han verificado los artistas, pues para que ésta obtuviera mayor éxito y se represente sin ningún lunar ha estado cerrado el Circo dos noches consecutivas ocupándose la compañía en los ensayos para su mejor representación.

Auguramos un lleno esta noche en el Teatro-Circo.

A las primeras horas de la mañana de ayer fondó en nuestra bahía el vapor de la Compañía trasatlántica Pinillos Saenz y C.ª *Conde Wifredo*, saliendo el mismo día con rumbo á las Antillas después de haber embarcado el cargamento que se le tenía preparado.

Motivado al alza de la carne de buey con que han tenido á bien favorecer al público los tablajeros de la Plaza mayor, conferenciaron ayer con el Alcalde accidental Sr. Guasp, una comisión de vendedores de dicha carne, llamados por la autoridad municipal, para arreglar satisfactoriamente este asunto en beneficio del público, manteniéndose inexorables los cortantes en punto ó rebajar los precios que han establecido últimamente, esponiendo que los precios á que se vende la carne en nuestra plaza son los mismos que rigen actualmente en Mahón, Barcelona y Valencia.

En la sesión de ayer celebrada por el Ayuntamiento, nombróse una comisión compuesta de los señores tenientes de alcalde para que estudien el modo y forma de establecer puestos de venta de carne de buey á precios más baratos de los que rigen ahora.

Tres brigadas de operarios trabajan actualmente en las obras que se están efectuando en la carretera de Lluchmayor para suavizar las pendientes en algunas de las cuestas que hay no lejos del predio denominado *La Aranjassa*.

Procedente de Mahón fondearon en la madrugada de hoy en nuestro puerto, los vapores *Puerto Mahón* y *Ciudad de Mahón* con pasaje y carga respectivamente, siendo portador este último de la correspondencia.

Esta tarde saldrá para Barcelona el vapor *Isleño* admitiendo á su bordo carga y pasaje.

A las ocho de esta mañana salió para Ibiza y Valencia el vapor correo *Unión* con la correspon-

dencia, pasaje y numerosa carga entre la cual había 10 cabezas de ganado mular.

El *Boletín oficial* del martes último publica la relación de los individuos de la inscripción marítima de esta provincia que cumplen 20 años de edad en el próximo de 1895, los cuales deben ser eliminados del sorteo de quintas por corresponderles pasar al servicio de la armada.

El día 15 del corriente mes nos consta empezará á regir el nuevo itinerario de los vapores-correos de esta isla.

D. Antonio Llompart, vecino de esta ciudad, solicita de este Gobierno civil el registro de 24 pertenencias de mineral lignito con el título de *Modesta* en el paraje denominado *Son Llampi vey*, del término municipal de María.

Igual solicitud dirige el vecino de esta ciudad D. Martín Mir Coll de 20 pertenencia del mismo mineral con el título de *Los Cinco* en el paraje denominado *Son Torrelló* del distrito municipal de Sineu.

El propietario de la mina *Los Santos* situada en el término de Selva, renuncia á sus derechos, declarándose por el Gobierno de la provincia franco y registrable el terreno que aquella comprendía.

En la sesión celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad el día de ayer, se efectuó el séptimo sorteo de Bonos de la emisión de 1890; habiendo designado la suerte para ser amortizados en 1.º de Enero próximo á los veintitres Bonos cuyos números se expresan á continuación:

- 115—220—333—355—613—626—756—788
- 959—970—1068—1114—1153—1233—1261
- 1446—1494—1701—1860—1970—2042—2131
- 2173.

En la misma sesión procedióse también al sorteo de Obligaciones municipales habiendo designado la suerte para ser amortizadas en metálico las sesenta y seis Obligaciones cuyos números se expresan á continuación:

- 13—19—35—37—39—58—62—69—73—96
- 97—111—115—120—121—123—128—129—
- 142—150—152—159—171—172—195—197—
- 213—219—233—254—272—288—289—294—
- 295—310—327—330—339—340—364—377—
- 385—392—401—418—430—438—442—462—
- 467—512—532—536—537—593—597—605—
- 644—671—678—687—708—721—725—731.

Estas Obligaciones serán admitidas por su valor nominal en pago de arbitrios municipales.

SESION DEL AYUNTAMIENTO

No habiéndonos sido posible escribir la reseña de la sesión del Ayuntamiento celebrada ayer, y no queriendo privar á nuestros lectores el enterarse de los asuntos que en ella se trataron, copiamos de nuestro colega *La Almudaina* el extracto de la misma que inserta en su número de hoy:

Bajo la presidencia del Alcalde accidental señor Guasp y con asistencia de los señores concejales Sureda (D. Juan), Binimelis, Piña, Rebas, Falconer, Losada, Sureda (D. Enrique), Bosch, Ramis, Planas, Fuster (D. Cayetano), García y Aguiló, se dió principio á la sesión ordinaria en segunda convocatoria, empezando á las doce y media.

Fué leída y aprobada el acta de la anterior. Se procedió al sorteo de 23 bonos y 66 obligaciones que deben ser amortizadas el primero de Enero próximo habiendo salido premiados los números que en nuestra sección correspondiente publicamos.

Se aprobó la distribución de fondos para el presente mes.

Se acordó dar de baja en el padrón de vecinos de

esta ciudad á D.ª Jerónima Sellarés que así lo tenía solicitado.

Visto el dictamen del celador de vias y obras, se acordó sea derribada la casa número 46, 48 y 50 de la calle de la Barrera en el Arrabal de Sta. Catalina.

Se dió lectura á una comunicación del presidente de la Junta Local de Instrucción Pública en que manifiesta el mal estado en que se encuentran los edificios que ocupan las escuelas Públicas de la calle de Casa-España y de los caseríos del Terreno, la Vileta y Molinar de Levante, acordándose pasara á la Comisión correspondiente.

Se dió lectura á un dictamen presentado por la Comisión de Fomento proponiendo sea nombrado D. Miguel Porcel para ocupar la vacante que dejó á su muerte el profesor de la escuela nocturna de adultos D. Bartolomé Danús, y crear una nueva escuela municipal en el caserío de la Soledad nombrando profesor de la misma á D. Bartolomé Terradas, quedando así aprobado.

Se enteró igualmente la corporación de un dictamen presentado por los Sres. Alvarez, Losada, Aguiló y Rebas, proponiendo que se encarguen al Doctor Ferrán las cien unidades de suero antidiftérico que se habían encargado al laboratorio Pasteur, con objeto de que podamos obtenerlas más pronto, siendo así aprobado.

En vista de la petición hecha por varios vecinos del caserío de La Soledad para que sea urbanizado el mismo se acordó ordenar al Sr. Arquitecto municipal que en el término de quince días emita amplio dictamen sobre el asunto, con el fin de que el Ayuntamiento pueda resolver lo que encuentre conveniente.

Con motivo de los abusos que vienen cometiendo los cortantes y expendedores de carne para el abasto público, se acordó pasara á manos de la Comisión nombrada expresamente compuesta por los señores tenientes de Alcalde, el propósito de establecer varias mesas para expender carnes por cuenta del Ayuntamiento y ver de esta manera si se lograría evitar dichos abusos.

Se acordó enviar un telegrama de felicitación al Sr. Maura por haber sido llamado á formar parte del Ministerio.

A propuesta del Sr. Losada se acordó pagar del capítulo de imprevistos ciertas cuentas presentadas por gastos hechos por la Brigada Topográfica.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Don José Montaner y Mas

ABOGADO
falleció el 7 del actual

R. I. P.

Su esposa, hijos, hermanos, tíos, primos y demás parientes participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y que el día de hoy á las cinco y media de la tarde se le rezará en su casa el santísimo rosario y después será trasladado su cadáver al cementerio; rogándose se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana viernes en la parroquial iglesia de San Jaime á las once de su mañana.

Telegramas

(Servicio particular de LAS BALEARES)

Madrid 7, 7:45 n.

A las seis de la tarde juró el Sr. Abarzuza.

Luego conferenció con el Sr. Bécerra.

Mañana habrá dos Consejos, uno presidido por la Reina y el otro por el Sr. Sagasta.

Madrid 7, 10 n.

A causa de la escasez de fondos y de disgustos entre los socialistas de Málaga, está próxima á terminar la huelga.

Ha estallado una revolución militar en Rio Janeiro.

Madrid 8, 2:30 m.

Muley-Amin está encargado de pacificar á Marrakesh.

La expedición al Riff la mandará otro personaje. Hoy llegará á Sebastopol el cadáver del Czar.

SECCION DE ANUNCIOS

ITINERARIO DE CORREOS

Salidas de la Peninsula

De Barcelona para Sóller los domingos a las 7 tarde.—De idem para Palma los lunes y jueves a las 7 tarde.—De idem para Alcudia y Mahón los miércoles a las 4 tarde.

De Alicante ó Valencia alternando una semana a cada puerto con escala en todas las expediciones en el puerto de Ibiza los sábados a las 11 de la mañana de Alicante y a las 12 de Valencia.

Salidas de las islas Baleares

De Palma de Mallorca para Barcelona los martes y viernes a las 5 tarde.—De idem para Alicante ó Valencia alternando una semana a cada puerto con escala en Ibiza todas las expediciones los jueves a las 8 mañana.

De Sóller para Barcelona los lunes a las 8 noche.
De Mahón para Barcelona con escala en Alcudia los domingos a las 8 mañana.

Servicio entre las islas de Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón los domingos a las 5 tarde.
De Mahón para Palma los miércoles a las 5 tarde.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril de 1893

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:50 mañana, 2:15 y 3:45 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7: mañana y 5:30 tarde.

De La Puebla á Palma: á las 7:25 mañana y 5:40 tarde.

De Manacor á La Puebla: á las 7: mañana y 5:30 tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

La Estación

Periódico ilustrado de Modas para señoras y señoritas

Indispensable en toda clase de familias por ser sumamente práctico y económico.

Contiene los últimos figurines iluminados de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicerías y una *Crónica de la Moda*.

EDICIÓN ECONÓMICA

24 números con 200 grabados en negro, 12 hojas de patrones trazados conteniendo 200 modelos de tamaño natural y 400 dibujos para bordados y labores á la aguja.—Precios de suscripción: Un año 13 pesetas; tres meses 3:50 id.—Franco de porte en toda España.—Un número suelto sin hoja de patrones trazados, vale 65 céntimos.—Un número suelto con hoja de patrones trazados, vale 75 céntimos.

EDICIÓN DE LUJO

24 números con 36 figurines iluminados, y además con el mismo texto, grabados, patrones, bordados y labores que la edición económica.—Precios de suscripción: Un año 21 pesetas; seis meses 11 id.; tres meses 5:75 id.—Franco de porte en toda España.—Un número con hoja de patrones y un figurín iluminado, 90 céntimos.—Un número sin hoja de patrones con dos figurines iluminados, 1:15 pesetas.

Las suscripciones se hacen en la librería Gutemberg, calle del Príncipe, número 14 Madrid y en la Redacción de LAS BALEARES.

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja. Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan ASMA ó sofocación

de cualquier clase, usen los GIGARRILLOS ANTIASMÁTICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPE NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU. (Véase el prospecto.)

PARA TENER LA BOCA

SANA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer DOLORES DE MUELAS, usen el ELIXIR y los PÓLVOS de

MENTHOLINA DENTÍFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, emblanquece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y la oscilación de los dientes.

Pidanse estos medicamentos en todas las farmacias.

Jarabe depurativo y Vaselinado antiséptico del DR. DUHRING

Multitud de certificados médicos acreditan que el mejor depurativo del mundo es el JARABE DUHRING. Las Escrófulas, Herpes, Reuma, Tumores, diatesis Escrofulosa y Tuberculosa y todas las enfermedades que dependan de un vicio de la sangre desaparecen con el uso de estas especialidades.

El Lupus.—El terrible enemigo que tanto miedo nos infundía por la poca seguridad que teníamos en los tratamientos usados para su curación, se ha rendido á discreción ante la acción de estos específicos, pudiendo asegurar de una manera cierta y positiva su curación.

La Sífilis.—El terrible azote de Venus pierde su virulencia á la primera botella tomada del JARABE y con este y con el VASELINADO se curan los sífilomas más inveterados.

Úlceras.—Las atónicas y corrosivas por rebeldes y antiguas que sean en cualquier sitio que estén localizados desaparecen con el uso de ambos específicos y siguiendo las instrucciones que damos en el VASELINADO.

Leucorrea.—Vulgarmente flujos blancos desaparece con el uso del JARABE, pues cura las inflamaciones de la matriz que es la causa que las produce.

Pedir siempre el DEPURATIVO y VASELINADO DUHRING.—De venta en las principales farmacias y droguerías.—Representantes en España: GARCIA y FORMIGÓS (Clínica) ALCOY.

Matías Mascars

Derecho Foral de Mallorca

(Segunda edición aumentada)

UNA PESETA el ejemplar.

Se vende en esta imprenta.

COMPANIA INGLESA

DE

SEGUROS MARITIMOS

LA UNION COMERCIAL

LONDRES

CAPITAL

Pesetas 62.500,000

AGENTES

MARTINEZ Y PLANAS

San Juan, 20

Palma de Mallorca

y en el Banco de Felanitx.

FELANITX.

Los periódicos *El Católico Balear*, *El Liberal Palmesino*, *El Diario de Palma* y *Las Baleares*, publican los anuncios en la cuarta plana á los precios siguientes:

Los anuncios oficiales, de sociedades y de interés particular á un céntimo de peseta por palabra.

Los que exijan mayor tamaño de letra ó usen clichés satisfarán á proporción del número de palabras que ocupen.

Los de defunción ó funeral tamaño ordinario 2 pesetas y los mayores proporcionalmente.

Por el reparto de hojas volantes ó de anuncios 5 pesetas por periódico.

El anunciante podrá elegir el periódico ó periódicos en que desee se publiquen los anuncios.

Los anuncios para los indicados periódicos se admitirán en la librería de D. Felipe Gussp, calle de Morey, número 6.

ANTONCICO

Balneario Balear

San Francisco número 19 y Plaza del mismo nombre número 1

Establecimiento fisioterápico de baños higiénicos y medicinales, baños rusos, duchas, pulverizaciones, irrigaciones, etc., abierto al servicio público desde las 8 de la mañana hasta el oscurecer.

	Pesetas.	Pesetas.
Baño limpieza	1	Con agua de mar 1:50
Abono de 10 baños	9	13:50
Medio abono de 5 baños	4:50	6:75

Los abonos son valederos todo el año, y sus pa-peletas podrán utilizarse para cada uno de los servicios establecidos de igual precio en la tarifa.

Compañía de Navegación «La Menorquina»

El acreditado vapor-correo

CIUDAD DE MAHON

saldrá todos los domingos para Mahón á las cinco de la tarde, admitiendo carga y pasajeros á precios económicos.

Lo despacha D. Bernardo Estela—Marina 62—frente al cuartel de Caballería. 201

IMP. DEL COMERCIO—CONQUISTADOR, 43